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Sitzungsprotokoll der 4. ordentlichen Sitzung der 
Universitätsvertretung der HTU Graz im Sommersemester 
2024 am 04. Juni 2024 
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1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch Martin Heider. 

 

Beginn der Sitzung um: 17:32 Uhr 
 

Es wurde ordnungsgemäß eingeladen. 
 

Feststellung der Anwesenheit: im ATEG152 
 

Name Ständige Ersatzperson Fraktion Anwesend / Stimmübertragung 

Martin Heider Julian Verdel Fachschaftsliste Anwesend 

Yuliya Orel Martin Rabensteiner Fachschaftsliste Anwesend 

Lukas Knes Lennart Borchers Fachschaftsliste Anwesend 

Alexander Zauner Lia Magdalena Fink Fachschaftsliste Anwesend 

Raphael Ostermann Robert Schwarzl Fachschaftsliste Anwesend 

Alexander Steindl Eva Forsthuber Fachschaftsliste [STÜ] David Fischer, Anwesend 

Lisa Steingruber Lena Maria Hofbauer VSSTÖ [STÜ] Yannik Schmid, Anwesend 

Eve Virginie Losbichler Benedikt Neureiter VSSTÖ Anwesend 

Leila Diane Legat Chiara Edlinger BLATT-GRAS Nicht Anwesend 

Niklas Peter Liebminger Markus Schmidt BLATT-GRAS Anwesend 

Sebastian Gössl Lukas Rossegger AG Anwesend 

Lucy Burgstaller Christopher Hirtler KSV-KJÖ Anwesend 

Caroline Genser Julian Traussnig JUNOS Anwesend 

 
 

Die Beschlussfähigkeit ist mit 12/13 anwesenden Mandatar*innen gegeben. 
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2. Wahl der Schriftführerin bzw. des Schriftführers 
 
Sabrina Michlmayer stellt sich als Schriftführerin zur Verfügung.  
 
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge Sabrina Michlmayer zur Schriftführerin wählen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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3. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde wie folgt ausgeschickt: 
 

1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit sowie der 
Beschlussfähigkeit 

2. Wahl der Schriftführerin bzw. des Schriftführers 
3. Genehmigung der Tagesordnung 
4. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
5. Berichte der Vorsitzenden 
6. Berichte der Referentinnen und Referenten 
7. Berichte der Leiterinnen und Leiter der Studierendenlabore 
8. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen  
9. Berichte der von der Universitätsvertretung in akademische  

Gremien entsandten Studierendenvertreterinnen und -vertreter 
10. Berichte aus den Ausschüssen 
11. Wahl der Referent*innen 
12. Neue Richtlinien für Fördertöpfe 
13. Studo Vertrag 
14. JVA 2024/25 
15. Inskriptionsberatung 
16. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden 
17. Allfälliges 
 
 
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge die Tagesordnung genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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4. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
 

Die Protokolle der letzten Sitzungen wurden mit der Einladung ausgesendet.  
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge das vorliegende Protokoll der 3. ordentlichen UV-Sitzung 
im Sommersemester 2024 vom 19.03.2024 genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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5. Berichte der Vorsitzenden 
Martin Heider, Eve Losbichler und Alexander Zauner berichten. Der Vorsitzbericht wird unter folgendem Link 
bereitgestellt: https://web.htugraz.at/berichte/vorsitzberichte-aktuell 
 
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge beschließen, Simon Kintopp mit einem freien Dienstvertrag 
für die Leitung der HTU Bigband anzustellen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 

 
  

https://web.htugraz.at/berichte/vorsitzberichte-aktuell
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6. Berichte der Referentinnen und Referenten 
 
Die Referatsberichte werden unter folgendem Link bereitgestellt: 
https://web.htugraz.at/berichte/referatsberichte-aktuell 
 

Referat Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

Referat für Bildungspolitik Ja Raphael Ostermann 

Referat für Sozialpolitik Ja Marija Puljarevic 

Referat für wirtschaftliche 
Angelegenheiten 

Ja Thomas Seruga 

Referat für internationale 
Studierende 

Ja Martin Heider 

Referat für 
Austauschstudierende 

Ja Christiane Gölly 

Referat für Informations- 
und Öffentlichkeitsarbeit 

Ja Raphael Wieser 

Referat für Frauenpolitik 
und Gleichstellung 

Ja Christiane Gölly 

queer Referat Ja Cynthia Mlekuz 

Referat für Gesellschaft, 
Innovation und 
Nachhaltigkeit 

Ja Patricia Nahlik 

Referat für Organisation Ja David Fischer 

Das Referat für IT Ja Martin Heider 

Referat für Studien- und 
Studierendenberatung 

Ja Raphael Hutten 

18:22 Uhr: Alexander Zauner verlässt den Raum. 
18:24 Uhr: Alexander Zauner betritt den Raum. 

https://web.htugraz.at/berichte/referatsberichte-aktuell
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7. Berichte der Leiterinnen und Leiter der Studierendenlabore 
 

Studierendenlabor Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

E-Lab Ja Martin Heider 

Philab Ja Florian Kametriser 

HTU-Makerspace Ja Martin Heider 

Klangwerkstatt Nein - 

BME OpenLab Nein - 
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8. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 
 

Studienvertretung Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

Die Studienvertretung für 
Architektur 

Nein - 

Die Studienvertretung für 
Bauingenieurwissenschaften 

Ja Martin Heider 

Die Studienvertretung für 
Geodäsie 

Nein - 

Die Studienvertretung für 
Maschinenbau und 
Wirtschaftswissenschaften 

Nein David Fischer 

Die Studienvertretung für 
Verfahrenstechnik 

Ja Peter Holzmann 

Die Studienvertretung für 
Elektrotechnik 

Ja Marija Puljarevic 

Die Studienvertretung für 
Elektrotechnik-Toningenieur 

Nein Martin Heider 

Die Studienvertretung für 
Information and Computer 
Engineering 

Ja Martin Heider 

Die Studienvertretung für 
Informatik & Software 
Engineering 

Ja Oana-Emilia Bodirnea 

Die Studienvertretung für 
Chemie 

Ja Alexander Zauner 

Die Studienvertretung für 
Mathematik 

Nein - 

Die Studienvertretung für 
Physik 

Ja Michael Steiner 

Die Studienvertretung für 
Lehramt 

Ja Martin Kleindienst 

Die Studienvertretung für 
Biomedical Engineering 

Ja Marija Puljarevic 

Die Studienvertretung für 
Molekularbiologie 

Nein - 

Die Studienvertretung für 
Geowissenschaften 

Ja Caroline Genser 

Die Studienvertretung für 
Doktoratsstudien 

Ja Martin Heider 

Die Studienvertretung für 
Umweltsystemwissenschaften 
/ Naturwissenschaften-
Technologie 

Nein Eve Virginie Losbichler 

Die Studienvertretung für 
Digital Engineering 

Nein - 

Die Studienvertretung für Maschinenbau bekommt eine neue Küche, welche von der TU bezahlt wird. Außerdem 
hatten sie ein Gespräch mit dem Vizerektorat Lehre, welches sehr gut verlief. 
18:38 Uhr: Yuliya Orel verlässt den Raum. 
18:40 Uhr: Yuliya Orel betritt den Raum. 
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Marija Puljarevic berichtet für die Studienvertretungen für Elektrotechnik und Biomedical Engineering. Da sie sehr 
viel gemeinsam machen, gilt der Bericht der Studienvertretung für Elektrotechnik in großen Teilen auch für die 
Studienvertretung für Biomedical Engineering. Die Studienvertretung für Biomedical Engineering organisiert 
außerdem ein Treffen für österreichische und deutsche Studienvertretungen im kommenden Oktober.  
Martin Heider berichtet, dass die Studienvertretung für Elektrotechnik-Toningenieur gerade sehr viele 
Mandatar*innen hat, welche hauptsächlich an der Kunstuniversität aktiv sind. 
Eve Virginie Losbichler berichtet für die Studienvertretung für Umweltsystemwissenschaften / Naturwissenschaften-
Technologie, dass das USW-Fest stattgefunden hat, welches sehr gut besucht war. Es wurden außerdem 
Stammtische veranstaltet.  
 
Pause von 18:58 bis 19:08 Uhr. 
 
 

Antrag von Thorsten Adam:  

„Die UV der HTU Graz möge die Kalkulation für das Physiker Grillfest im Umfang von 
18.500,- € genehmigen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 
 
Der Antrag wird: einstimmig angenommen 

 

Antrag von David Fischer:  

„Die UV der HTU Graz möge die Ausgaben für die Blöcke der StV Maschinenbau 
genehmigen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 11 
 
Der Antrag wird: einstimmig angenommen 

Yuliya Orel war zu diesem Zeitpunkt nicht anwesend. 
 
  



 

 

S
e

it
e

 1
1
 /

 2
0

 |
 S

it
z
u

n
g

s
p

ro
to

k
o

ll
 

 o
k

o
ll
 

9. Berichte der von der Universitätsvertretung in akademische Gremien 
entsandten Studierendenvertreterinnen und -vertreter 

 

Gremium Es berichtet 

Senat Lennart Borchers 

Curricularkommission Martin Heider 

 
Es gab seit der letzten UV eine ordentliche und eine außerordentliche Senatssitzung. Es gibt einen neuen 
Abschlussbericht vom Arbeitskreis für Gleichbehandlungsfragen, vor Allem die ungleichmäßige Verteilung der 
einzelnen Kurien in Gremien wird angekreidet. Lennart Borchers ruft dazu auf, sich bei der Studierendenkurie zu 
melden, falls Probleme in Gremien bestehen. Es wird auch eine Sitzung der Kommission für Studienentwicklung 
stattfinden, wo 3 neue Studienrichtungen beschlossen werden sollen. Außerdem soll es zukünftig an der TU-Graz 
ein Erweiterungsstudium geben, welches zusätzlich zu einem Masterstudium absolviert werden kann. Es wird auch 
ein Joint Master’s Degree Program mit allen Unite Universitäten geplant. In der letzten und in der zukünftigen 
Senatssitzung wurden bzw. werden einige neue Curricula beschlossen. In der Elektrotechnik gab es einige 
organisatorische Ungereimtheiten. Lennart Borchers bietet an, mit den Studienvertretungen bei denen zukünftig 
große Studienplanänderungen anstehen, frühzeitig zusammenzuarbeiten, um bei allfälligen Ungereimtheiten 
unterstützen zu können. Zukünftig soll auch intensiver mit Evaluierungen bei großen Studienplanänderungen 
gearbeitet werden. Bei wissenschaftlichen Abschlussarbeiten soll es zukünftig auch Co-Betreuer geben können. 
Dies wird vorerst bei Doktoratsstudien eingeführt. Die Plagiatsbestimmungen müssen zukünftig auch in die Satzung 
überführt werden.  
 

Antrag von Lennart Borchers: 

„Die UV der HTU Graz möge beschließen, dass Lukas Rosegger im Senat als 
Studientisches Mitglied Simon Aldrian nachfolgt:“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird:  einstimmig angenommen. 

 
 
 
Martin Heider berichtet, dass auch in der Curricularkommission die Studienplanänderungen ein großes Thema 
waren. Das Curriculum für Elektrotechnik Toningenieur wurde nochmal in die Studienkommission zurückgegeben, 
da unschlüssige Nachteile für Studierende Teil des neuen Curriculums waren. 
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10. Berichte aus den Ausschüssen 
 

Ausschuss Protokoll 
eingegangen? 

Es berichtet 

Satzungsausschuss Nein Hat nicht getagt. 

Wirtschaftsausschuss Nein Lukas Knes 

Ausschuss für 
Sonderprojekte 

Nein Lukas Knes, Hat nicht getagt.  

 
 
Seit der letzten HV Sitzung haben zwei Sitzungen im Wirtschaftsausschuss stattgefunden. Bei der ersten Sitzung 
am 9.4.2024 wurde das Aufhopfen genehmigt und über die ÖIDA gesprochen. Diese wurde genehmigt, falls 
mindestens 50% der Ausgaben durch externes Sponsoring gedeckt werden können.  
Bei der zweiten Sitzung am 21.5.2024 wurde über die Anschaffung von Mehrwegbechern mit HTU Design 
gesprochen. Diese würden auf lange Sicht eine finanzielle Erleichterung bei Veranstaltungen bedeuten. Außerdem 
wurde das USW Fest genehmigt. Auch der JVA war ein Thema. Das Referateseminar wurde auch genehmigt.  
Sebastian Gössl fragt, ob beim USW Fest das Budget zu gleichen Teilen auf die ÖH an der Universität Graz und 
der HTU Graz aufgeteilt wurde. Thomas Seruga antwortet, dass es keinen gleichmäßigen Split gibt, es wurden 
einzelne Posten auf die Hoschüler*innenschaften aufgeteilt. Auf der ÖH Uni Graz gab es außerdem ein Sponsoring 
für dieses Fest. Die Einnahmen werden über die HTU Graz abgewickelt.  
 
Der Ausschuss für Sonderprojekte hat seit der letzten HV Sitzung nicht getagt. Es wird dieses Semester noch eine 
Sitzung stattfinden. 
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11. Wahl der Referent*innen 
 
Die zur Wahl stehenden Referentinnen werden vorgestellt.  
 

Vorschlag von Martin Heider:  

„Wahl zur Referentin für IT: Tanja Lafer“ 

Gegenstimmen:1  

Enthaltungen: 1 

Prostimmen: 10 
 
Die Wahl wird: für Tanja Lafer entschieden. Es wird noch geklärt, ob Tanja Lafer die Wahl 
annimmt.  

 

Vorschlag von Martin Heider:  

„Wahl zur Referentin für Soziales: Marija Puljarevic“ 

Gegenstimmen:1  

Enthaltungen: 1 

Prostimmen: 10 
 
Die Wahl wird: für Marija Puljarevic entschieden. Marija Puljarevic nimmt die Wahl an. 

  



 

 

S
e

it
e

 1
4
 /

 2
0

 |
 S

it
z
u

n
g

s
p

ro
to

k
o

ll
 

 o
k

o
ll
 

12. Neue Richtlinien für Fördertöpfe 
 
Die neuen Richtlinien sind im Unterlagenordner seit der Einladung einsehbar. 

Antrag von Martin Heider:  

„Die UV der HTU Graz möge die neuen Richtlinien für den Sozialtopf der HTU Graz 
beschließen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 
 
Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 

Unter Vorbehalt der Anmerkungen in der Sitzung (es steht bei Bedürftigkeitsstatus einmal „Niedrig“ anstelle von 
„Hoch“). 
 

Antrag von Martin Heider:  

„Die UV der HTU Graz möge die neuen Richtlinien für den Mensafördertopf der HTU 
Graz beschließen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 
 
Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 

 

Antrag von Martin Heider:  

„Die UV der HTU Graz möge die neuen Richtlinien für den Exkursionsfördertopf der 
HTU Graz beschließen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 
 
Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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13. Vertrag Studo 
Martin Heider erläutert Änderungen im Vertrag. 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge den Vertrag mit Studo in Kooperation mit der TU Graz 
annehmen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 

 
 
  



 

 

S
e

it
e

 1
6
 /

 2
0

 |
 S

it
z
u

n
g

s
p

ro
to

k
o

ll
 

 o
k

o
ll
 

14. JVA 2024/25 
Thomas Seruga informiert über den JVA 2024/25. Die Unterlagen sind im Unterlagenordner seit der Einladung 
einsehbar. 

Antrag von Thomas Seruga: 

„Die UV der HTU Graz möge folgende Änderungen der Funktionsgebühren 
genehmigen:  

Referent:innen:         160€ / Monat 

Sachbearbeiter:innen für Leitung eines Fachbereiches (Labore / Verleih):  120€ / Monat 

Kuriensprecher:in der Studierenden im Senat:     120€ / Monat 

Senatsmitglied der Studierenden:       80 € / Monat“ 
 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 

 

Antrag von Thomas Seruga: 

„Die UV der HTU Graz möge die Anschaffung von Mehrwegbechern der Firma 
CupConcept Austria GmbH und die Anschaffung von Transportboxen der Firma Georg 
Utz AG beschließen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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Antrag von Thomas Seruga: 

„Die UV der HTU Graz möge das TU Fest im Umfang von 95.000,- € genehmigen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 

 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge für das TU Fest wieder Anstellungen für den Abbau 
genehmigen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 

 

Antrag von Thomas Seruga: 

„Die UV der HTU Graz möge den vorliegenden Jahresvoranschlag für das 
Wirtschaftsjahr 2024/25 genehmigen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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15. Inskriptionsberatung 
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge wieder 3 Anstellungen für Inskriptionsberatung im Sommer 
genehmigen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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16. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden 
 
Es werden keine Anträge gestellt. 
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17. Allfälliges 
 
Keine Allfälligen Punkte. 
 
 
 
 
 

Sitzung wird beendet um: 20:15 Uhr 


